

Matanyahu Englman

Persönliche Daten: Matanyahu Englman wurde am 8. Juni 1966 in Jerusalem, Israel, geboren. Er ist der Sohn des verstorbenen Binyamin (Robert) und Chasia Englman und wuchs in Rehovot auf. Sein Vater, Physiker am Soreq Institute, hatte Professuren an den Universitäten Tel Aviv und Grenoble inne. Matanyahu Englman erwarb einen Bachelor of Arts in Wirtschaftswissenschaften und Rechnungswesen sowie einen Master of Arts in Betriebswirtschaft an der Hebräischen Universität Jerusalem. Er ist mit Avigail verheiratet, der Tochter des ehemaligen Gouverneurs der Bank of Israel, Moshe Mandelbaum, und sie leben mit ihren sechs Kindern in Nof Ayalon. Englman ist ein Marathonläufer, der sieben Marathons absolviert hat.

Berufliche Erfahrung: Matanyahu Englmans beruflicher Werdegang ist geprägt von bedeutenden Rollen in der Wissenschaft, in der Kommunalverwaltung und in der Hochschulverwaltung. Von 1999 bis 2005 war er stellvertretender Generaldirektor des Jerusalem College of Engineering. Im Anschluss daran hatte Englman von 2004 bis 2017 die Position des Direktors des Prüfungsausschusses von Joint Israel und seinen angegliederten Organisationen inne. Seine Erfahrung in der lokalen Verwaltung umfasst die Tätigkeit als CEO des Shoham Local Council von 2005 bis 2010. 2010 wurde er zum stellvertretenden Generaldirektor des Technion – Israel Institute of Technology ernannt, wo er später zum leitenden Vizepräsidenten und Generaldirektor aufstieg, eine Position, die er bis 2018 innehatte. Von 2018 bis 2019 war Englman CEO des Rates für Hochschulbildung in Israel.

Im Juni 2019 wurde Matanyahu Englman von der Knesset in das prestigeträchtige Amt des Obersten Rechnungsprüfers und Ombudsmannes des Staates Israel gewählt, eine Rolle, die sein Engagement für Transparenz und Rechenschaftspflicht in der öffentlichen Verwaltung unterstreicht.

Bemerkenswerte Erfolge: Englmans Führung hat internationale Anerkennung gefunden. Im Mai 2024 schrieb er Geschichte, als er als erster israelischer Staatsprüfer zum Präsidenten der EUROSAI gewählt wurde. Vor seiner Präsidentschaft war er als Vizepräsident tätig und arbeitete mit Wirtschaftsprüfern aus verschiedenen Ländern zusammen, um einen Bericht zu verfassen, in dem er sich für Veränderungen in der globalen Belegschaft einsetzte und Ziele für zukünftige Initiativen festlegte.

Im Laufe seiner Karriere setzte sich Englman lautstark für die soziale Rolle der staatlichen Finanzkontrolle ein und betonte die Bedeutung der Wirtschaftsprüfung als Sprachrohr für marginalisierte Gruppen in der Gesellschaft. Sein Engagement für kritische soziale Probleme wie die Behandlung benachteiligter Bevölkerungsgruppen und die Erhöhung der persönlichen Sicherheit in marginalisierten Gemeinschaften unterstreicht sein Engagement für den öffentlichen Dienst.

Englmans Vision für die Zukunft der EUROSAI konzentriert sich auf die Stärkung der internationalen Zusammenarbeit und die Bewältigung globaler Herausforderungen wie Klimawandel und Cybersicherheit, wobei der Schwerpunkt auf dem verantwortungsvollen Umgang mit künstlicher Intelligenz liegt. Er stellt sich EUROSAI als treibende Kraft für Innovation und Exzellenz in der öffentlichen Finanzkontrolle vor. Ziel ist es, robuste Peer-Review-Prozesse zu etablieren, parallele Prüfungen zu koordinieren, Ressourcen effektiv zuzuweisen und die Zusammenarbeit mit internationalen Organisationen zu verbessern. Englman betont die Kontinuität seiner Vorgänger in dieser Position und wird den vom Kongress verabschiedeten Strategischen Plan für die Jahre 2024-2030 zusammen mit allen EUROSAI-Mitgliedern zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger Europas umsetzen.

Matanyahu Englmans Karriere ist geprägt von einem unerschütterlichen Engagement für den öffentlichen Dienst, Transparenz und Rechenschaftspflicht. Als Präsident von EUROSAI ist er bereit, die Organisation in eine neue Ära globaler Auswirkungen und exzellenter Prüfungstätigkeit zu führen, die von einer Vision der Zusammenarbeit, Innovation und Integrität geleitet wird.